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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Тухарда высказали свое мнение о вариантах размещения «нового поселка» 
На Севере Красноярского края приступили к реализации первого этапа проекта 

«Комфортный Таймыр», предусматривающего строительство современного жилья и 
коммунальной инфраструктуры в поселке Тухард. 

Проект реализуется совместно компанией «Норникель», Администрацией Таймырского 
муниципального района и Енисейским Объединенным банком. Соответствующее соглашение 
было подписано в Красноярске в ходе прошедшего в апреле экономического форума. 

4 мая Глава Таймыра Сергей Ткаченко и заместитель директора Заполярного филиала 
«Норникеля» по региональной политике и корпоративным проектам Вячеслав Щукин с 
рабочим визитом посетили таймырский поселок. 

Сергей Ткаченко рассказал, что «реализация проекта рассчитана на три года. «Компания 
«Норникель» выделит 90 млн. рублей, которые пойдут на строительство 2,5 тысяч 
квадратных метров жилья. Такая же сумма будет выделена из бюджета муниципального 
района для создания социальной инфраструктуры: строительства очистных сооружений, 
начальной школы, Дома культуры, административного здания, магазина и жилья для 
участкового. Порядка 100 млн. рублей направит банк на объекты коммунальной 
инфраструктуры: котельной, дизельной и всех необходимых сетей. Сейчас мы приступаем к 
реализации первого этапа строительства - проектированию и подготовке земельного участка. 
В следующем году начнется строительство», - сообщил он. 

На встрече жители Тухарда высказали свое мнение о вариантах размещения 
расположения «нового поселка». Таким образом, через 3 года на Севере Красноярского края 
появится новый, современный, удобный для проживания поселок. 

Как отметила на Красноярском форуме вице-президент «Норникеля» Елена 
Безденежных, реализация данного проекта является ярким примером государственно-
частного партнёрства и эффективного взаимодействия бизнеса и власти, которое будет 
видно людям.  

«Проект только начинает свое воплощение, а дальше необходимо будет построить 
другие объекты социальной инфраструктуры, которые тоже должны быть современными и 
качественными. Здесь мы ждем поддержки от краевых властей, так как этот проект должен 
развиваться», - заявила вице-президент «Норникеля». 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке отпраздновали День Победы 

9 мая в Дудинке прошли торжественные мероприятия, посвящённые празднованию 72-
й годовщины Великой Победы. У памятника павшим воинам-таймырцам состоялся митинг, 
предварило который торжественное шествие горожан. В колонне «Бессмертного полка», 
которая двигалась в авангарде шествия, прошли более 500 жителей города.  
 Со словами поздравлений к дудинцам обратились Глава Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Сергей Ткаченко, Глава города Дудинки Юрий Гурин, 
председатель Союза ветеранов войн и воинской службы Сергей Симутин, иерей Свято-
Введенской православной церкви о. Роман. Митинг завершился массовым возложением 
цветов к мемориальной стеле и прохождением колонн силовых подразделений. 
 На Набережной площади Дудинки прошли народные гулянья «Дудинская капель». 
Спортивные состязания, трёхчасовой концерт городских творческих коллективов на открытой 
сцене, работа торговых рядов поддержали праздничное настроение горожан. 

"Таймырский Телеграф" 
 

«Хэйро» провёл аншлаговый концерт 
6 мая в городском Доме культуры состоялся отчётный концерт народного ансамбля 

песни и танца народов Севера «Хэйро». Вместе со знаменитым танцевальным коллективом, 
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руководит которым с 2003 года хореограф Галина Чернышева, выступали вокальная 
группа «Сулускан» и солист ГДК Виталий Поротов. Отчётные концерты уже не первый год 
собирают полный зал поклонников ансамбля, творческая биография которого насчитывает 
уже 47 лет. 

В полуторачасовой концертной программе «Город вечного Солнца» участники 
представили зрителям более 20 номеров, среди которых были традиционные танцы не 
только народов Севера, но и некоторых других народностей. Ведущие концерта не только 
рассказали краткую историю коллектива и его становления, но и провели занимательную 
викторину. Зрители отвечали на все вопросы, получая в подарок уникальные магниты с 
изображением танцоров «Хэйро».  

Мероприятие проводилось в рамках фестиваля творческих инициатив городов 
Заполярья «Северная радуга». 

 
Стали известны победители дудинских традиционных легкоатлетических эстафет 

  В рамках празднования 72-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне 8 мая 
в Дудинке прошли две традиционные легкоатлетические эстафеты. Участие в них приняли 
сборные трудовых коллективов, а также школьники и студенты учебных заведений 
заполярного города. Перед стартом состязаний для присутствующих была проведена акция 
"Георгиевская ленточка". 

 По итогам эстафеты среди трудовых коллективов первое место и переходящий кубок 
завоевала сборная городской и районной администраций, второе место у команды 
"Образование", третьими стали спортсмены команды "Север". Участие в стартах принимали 
девять команд, в состав каждой вошли пять женщин и семь мужчин. Всем участникам 
соревнований вручены грамоты, а победителям и призерам – кубок и медали 
соответствующего достоинства, сообщили в администрации Таймыра. 

 В традиционной XXX легкоатлетической эстафете среди учебных заведений Дудинки 
участвовали шесть команд школ города и студенты Таймырского колледжа. Лидерами стали 
учащиеся дудинской гимназии. "Серебро" завоевали учащиеся дудинской школы №4, 
бронзовыми призерами состязаний стала команда дудинской школы №5. Все участники 
забега также были награждены грамотами, медалями и кубками, школе-победителю достался 
главный приз эстафеты – переходящий кубок.  

 Учителя дудинских средних школ №№4 и 5 Роман Барабанов и Тамара Баркова были 
награждены дипломами "За подготовку команды призера". За подготовку команды победителя 
диплом вручен Ольге Данилкиной, педагогу дудинской гимназии. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Первые дебаты в рамках праймериз "Единой России" состоялись в Норильске 
В Норильске состоялись первые дебаты в рамках праймериз "Единой России", сообщили 

сегодня агентству в Норильском местном городском отделении партии. 
5 мая стартовали дебаты в рамках предварительного внутрипартийного голосования по 

определению кандидатур на выборы в Норильский городской Совет депутатов от партии 
"Единая Россия". Принимать участие в дебатах обязан каждый кандидат.  

 Всего на праймериз партии заявились 55 кандидатов, в дебатах приняли участие 50 – 
они сдали полный пакет документов и прошли регистрацию в Оргкомитете. Четверо отозвали 
свое участие по личной инициативе, а председателю Молодежного парламента Норильска 
Дмитрию Федосееву в регистрации было отказано в связи с предоставлением неполного 
пакета документов. Не допущенные к предварительному голосованию по положению партии 
не смогут принять участие в выборах 10 сентября и выдвигаться от "Единой России".  

 На первых дебатах выступили кандидаты, заявившиеся на многомандатный 
избирательный округ №1 и желающие попасть в список партии по единому округу. Среди них 
глава Норильска Олег Курилов, председатель Союза предпринимателей "Поддержка" 
Владимир Потеряхин, главный врач Норильской межрайонной больницы №1, депутат 
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горсовета Константин Горбель, генеральный директор АО "НТЭК" Сергей Липин, директор 
КДЦ "Юбилейный", депутат горсовета Инна Давыдова, исполнительный директор Союза 
"Северные промышленники и предприниматели" Сергей Канавин, генеральный директор 
медиакомпании "Северный город" Сергей Панченко, директор школы №28, депутат горсовета 
Ирина Маслова, всего 20 человек. Участники представили свои предвыборные программы и 
ответили на вопросы выборщиков и кандидатов.  

 Александр Пестряков, секретарь Норильского городского отделения партии отметил, что 
дебаты в рамках предварительного голосования – это форма конкурентной борьбы внутри 
партии, что позволяет подготовиться к предстоящим встречам с населением, к непростому 
общению с жителями. Любой представитель власти должен разбираться в большом спектре 
вопросов, тогда партией достигаются высокие результаты на выборах и в ежедневной 
командной работе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Потанин: задача "Норникеля" - сделать спортивный образ жизни нормой в России. По 
словам главы компании, "Норильский никель" больше денег вкладывает в массовый спорт, 
чем в профессиональный 

Компания "Норильский никель" намерена изменить отношение к спорту в России, сделав 
спортивный образ жизни нормой для населения страны. Об этом на пресс-конференции 
перед гала-матчем Ночной хоккейной лиги рассказал президент "Норильского никеля" 
Владимир Потанин. 

В среду в Сочи пройдет гала-матч VI Всероссийского фестиваля Ночной хоккейной лиги, 
в нем примет участие президент России Владимир Путин. В середине апреля было 
объявлено, что "Норникель" стал новым генеральным спонсором Ночной хоккейной лиги, а 
Потанин возглавил фонд развития турнира. 

"Наша задача - изменить отношение к спорту, сделать спортивный образ жизни нормой. 
Каждый делает это как может. Не только "Норильский никель" поддерживает спорт. У кого-то 
хватает сил работать только в своем регионе", - сказал Потанин. 

"Если говорить о нашей компании, то спонсирование профессионального спорта к 
массовому идет в соотношении один к трем, мы больше вкладываем в массовый спорт, - 
продолжил он. - Радует, что инициатива родилась не сверху, а снизу, а коллеги по Ночной 
хоккейной лиге увидели во мне единомышленника по духу. Сколько "Норникель" выделяет на 
спорт всего? Такая сумма есть, ее можно посчитать, это порядка нескольких миллиардов 
рублей, но здесь не в общей сумме дело, вы знаете, иногда очень небольшие средства 
позволяют так всколыхнуть инициативу, что не купишь ни за какие деньги". 

"Норникель" - партнер Олимпийского комитета России (ОКР) и олимпийской команды 
России, Международной федерации студенческого спорта, генеральный партнер XXIX 
Всемирной зимней Универсиады 2019 года в Красноярске, Ассоциации мини- футбола России 
и общероссийского проекта "Мини-футбол в школу - Регион Заполярье", Ночной хоккейной 
лиги и Лиги легенд мирового хоккея, Федерации керлинга России и международного турнира 
Curling Arctic Cup - 2017. Кроме того, "Норникель" владеет баскетбольным клубом ЦСКА и 
мини- футбольным клубом "Норильский никель". 

С 2015 года компания является официальным партнером Российского футбольного 
союза (РФС) и сборной России по футболу. Контракт рассчитан на четыре года, включая 
период проведения домашнего чемпионата мира по футболу 2018 года, первоочередной 
целью данного соглашения является развитие детского и юношеского футбола в России. 

Потанин, являясь главой попечительского совета фонда развития Ночной хоккейной 
лиги, контролирует специально созданную целевую программу поддержки ветеранов 
отечественного хоккея и другие ключевые проекты, направленные на развитие хоккея в 
России как массового вида спорта. 
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"Я сам люблю играть в хоккей, мне эта тема очень близка, - сказал Потанин. - Вместе 
с коллегами участвую в ночной лиге. Поддерживаем и Лигу легенд, где мы не ударяем в грязь 
лицом. Все наши инициативы исходят от души". 

"Все хотят быть здоровыми и долго жить. Нам важно быть в чем-то сильными и в чем-то 
побеждать. Это укрепляет наш дух", - подытожил бизнесмен. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский провел оперативное совещание с Правительством края и 
руководителями правоохранительных структур 

 10 мая Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский провел еженедельное 
совещание, на котором заслушал доклады членов Правительства, руководства города и 
правоохранительных структур региона по вопросам, требующим оперативного решения, а 
также обсудил складывающуюся ситуацию и задачи по различным направлениям развития 
Красноярского края. 

В ходе совещания первый заместитель начальника ГУ МЧС России по Красноярскому 
краю Вадим Сизых доложил оперативную информацию о возникающих на территории края 
пожарах. Так, в выходные и праздничные дни в регионе было зафиксировано сразу несколько 
крупных возгораний. В деревне Муратово Большемуртинского района сгорели 8 жилых домов, 
в которых проживали 17 человек, в том числе 5 детей. В поселке Абан Абанского района 
сгорели 3 дома, в них проживали 13 человек, в том числе 4 ребенка. В Канске спасатели 
выезжали для тушения пожара на территории пилорамы в Северо-Западном микрорайоне 
города, а в Лесосибирске ликвидировали возгорание в Енисейском доме-интернате. По 
словам Вадима Сизых, погибших и пострадавших в пожарах нет, правоохранительными 
органами сейчас проводится проверки, которые помогут установить причины происшествий. 

"В пятницу я весь день буду работать в районах, где на выходных произошли крупные 
пожары жилых домов, - отметил Виктор Толоконский в ходе совещания. - В ближайшее время 
я подпишу необходимые документы по оказанию помощи всем пострадавшим семьям, в том 
числе и по восстановлению сгоревших домов. Конечно, ситуации в каждом районе разные, 
поэтому на месте будем оценивать масштабы работ и планировать сроки восстановления", - 
отметил глава региона. 

Также в ходе совещания Виктор Толоконский поблагодарил представителей 
правоохранительных органов и спасателей за работу по организации в крае праздничных 
мероприятий 9 мая. "Все было организовано на достойном уровне, несмотря на капризы 
погоды. Я выражаю благодарность всем специалистам, которые в эти дни не праздновали 
вместе с остальными жителями края День Победы, а несли службу на своих рабочих местах", 
- сказал Виктор Толоконский. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярский край упал в рейтинге социально-политической стабильности  
Красноярский край занял 46 место среди субъектов РФ в рейтинге социально-

политической устойчивости. В апреле 2017 года регион потерял 0,2 балла из-за «обострения 
конфликта вокруг формирования городских органов власти в Красноярске». Речь идет о 17 
депутатах Горсовета, не сдавших вовремя декларации о доходах. Соответствующие данные 
опубликовал фонд «Петербургская политика». 

Таким образом, Красноярский край оказался в группе регионов с «пониженной 
социально-политической устойчивостью». Среди положительных моментов в марте-апреле 
2017 года аналитики отметили презентацию Владимиру Путину объектов Универсиады-2019, 
открытие в Дудинке нового горнолыжного комплекса «Кайа», запуск авиакомпанией «Победа» 
рейсов из Красноярска в Москву и проведение Красноярского экономического форума. 

Среди негативных до сих пор остаются такие события, как митинг «За чистое небо» и 
увольнение первого замминистра промышленности, энергетики и торговли Александра 
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Климина. Также регион имеет низкие позиции в рейтинге городов по доступу жителей к 
раздельному сбору отходов, составленному «Гринпис России». 

Добавим, заявление губернатора Виктора Толоконского о том, что регион не будет 
строить ветку аэроэкспресса к аэропорту Емельяново, не отнесли ни к положительному, ни к 
отрицательному событию. 

Sibnovosti.ru 
 
В Красноярском крае подешевело жилье всех типов  

В Красноярском крае в первом квартале 2017 года снизились цены на жилую 
недвижимость всех типов. Об этом сообщили специалисты Красноярскстата. Без изменений 
осталась стоимость улучшенных квартир. 

 В Красноярском крае в первом квартале 2017 года по отношению к четвертому кварталу 
2016-го снизилась стоимость жилья всех типов. Об этом сообщает Красноярскстат.  

На первичном рынке снижение стоимости составило в среднем 0,6%, на вторичном - 
1,1%. При этом заметнее всего упали цены на квартиры среднего качества: на первичном 
рынке - на 2,9%, на вторичном - на 2,2%. Цены на квартиры улучшенного качества на 
вторичном рынке практически не изменились, отмечают статистики.  

Средняя стоимость квадратного метра в крае на первичном рынке по итогам первого 
квартала 2017 года составила 48 593 рубля, на вторичном - 42 304 рубля.  

Квадратный метр в квартирах среднего качества стоил 47,4 тыс. и 40,4 тыс. 
соответственно, в квартирах улучшенного качества - 48,8 тыс. и 45,4 тыс. В элитных 
квартирах на вторичном рынке - 60,2 тыс. рублей (по первичному рынку по этой категории 
данных нет). 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

МРОТ через два года сравняется с уровнем прожиточного минимума - Медведев     
Уровень МРОТ в России в ближайшие два года должен сравняться с уровнем 

прожиточного минимума, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании 
комиссии по контролю за реализацией предвыборной программы партии "Единая Россия" на 
выборах в депутаты Госдумы РФ седьмого созыва. он напомнил, что с 1 июля МРОТ 
вырастает до 7 тысяч 800 рублей.  

Премьер добавил: "У нас есть планы, и я их озвучил во время отчета правительства в 
Госдуме - довести этот уровень МРОТ до уровня прожиточного минимума в стране в 
ближайшие два года. То есть, чтобы минимальный размер оплаты труда сравнялся с 
прожиточным минимумом в ближайшие два года".  

Глава правительства также рассказал, что принимаются меры для выравнивания 
дисбаланса между зарплатами руководителей и подчиненных. "Здесь тоже есть что 
контролировать, равно как и необходимо контролировать, чтобы не было задолженностей по 
зарплатам. Ситуация меняющаяся - где-то она улучшается, где-то наоборот возникают 
проблемы, нужно мониторить ее", - сказал он.  

Главное, подчеркнул Д.Медведев, на ближайшее время необходимо сохранить 
достигнутый реальный уровень оплаты труда. "Мы договаривались со следующего года 
обеспечить его повышение в соответствии с темпами роста экономики", - напомнил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Матвиенко: в России не будет разгула ювенальной юстиции 
Совет Федерации вместе с Госдумой готовит предложения по совершенствованию 

законодательства, регулирующего отношения в семье, и они основаны на ценностях 
российской культуры. Об этом сообщила председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко. 

«Никакого разгула ювенальной юстиции в нашей стране не было, нет и — заявляю со 
всей ответственностью — не будет. Крепкая, дружная семья, в которой родители и дети не 
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разобщены, а любят друг друга, доверяют друг другу, — одна из основополагающих 
ценностей российской культуры. Поэтому мы против любых мер, которые идут вразрез с этой 
ценностью», — сказала Матвиенко в интервью газете «Аргументы недели». 
По ее словам, вмешательство государства в дела семьи, тем более изъятие детей из семьи 
— мера самая крайняя. 

 «На нее органы опеки идут только тогда, когда дальнейшее пребывание детей в 
родной семье сопряжено с очевидными угрозами для их физического, психического, 
нравственного здоровья», — сказала Матвиенко, признав, что поспешные, опрометчивые 
решения со стороны этих органов порой имеют место. «Но это именно просчеты, а не 
сознательная установка на разлучение родителей и детей при малейшем поводе», — 
уточнила она. 

Матвиенко добавила, что Совфед держит в поле зрения правоприменительную 
практику в этой сфере. 

«Вместе с коллегами из Госдумы готовим предложения по совершенствованию 
соответствующего законодательства. Цель у нас одна: помощь семье, особенно семье с 
детьми, содействие ее сохранению и укреплению, потому что именно в семье происходит 
социализация человека, привитие ему важнейших ценностей, с которыми он потом пойдет по 
жизни. В этом ключевой принцип нашего подхода к этой проблеме», — отметила 
председатель верхней палаты парламента РФ. 

ТАСС 
 

Минфин РФ поддержал программу продовольственных карточек для малоимущих 
Министерство финансов РФ дало согласие на реализацию программы 

продовольственной помощи малоимущим. Об этом рассказал министр промышленности и 
торговли Денис Мантуров. 

«У нас есть согласование с Минэкономразвития. Нас поддержало Министерство 
финансов. Встречались с министром, и наши коллеги пришли к единому мнению, что эта 
программа заслуживает внимания», - цитирует Мантурова агентство ТАСС. Сроки реализации 
программы продовольственных карточек пока не определены, однако точно известно, что 
программа будет запущена не ранее 2018 года. Также неясно где взять средства на ее 
финансирование. По предварительным оценкам, стоимость программы может составить 
около 300 млрд рублей. «Что касается источников (финансирования) - мы с Минфином пока 
работаем», - заключил Мантуров. 

Программа продовольственной помощи будет реализовываться через банковские карты 
«Мир». На них будут начисляться специальные баллы для тех граждан, которые не в 
состоянии позволить себе покупку «свежего охлажденного мяса, свежей охлажденной рыбы и 
овощей». За баллы можно будет приобрести продукцию отечественных производителей (это 
станет дополнительным импульсом программе импортозамещения), кроме табака и 
алкогольных напитков. В конце месяца неизрасходованные баллы будут сгорать. 

Infox.ru 
 

Траты россиян снова ушли в минус.  В апреле повседневные расходы потребителей 
стали минимальными за пять лет  

После слабого восстановления в начале года расходы потребителей снова начали 
сокращаться. В апреле повседневные траты снизились на 6,5% по сравнению с мартом и на 
4,9% к апрелю 2016 г., свидетельствуют данные исследования «Ромира» Romir Consumer 
Scan Panel. Это исследование основано на данных о потреблении 30 000 россиян, 11 000 
домохозяйств в 180 городах более чем со 100 000 жителей; данные репрезентативны для 
городского населения. Участники исследования сканируют штрихкоды всех купленных 
товаров, сведения в онлайн-режиме поступают в базу данных исследования.  

С учетом инфляции за апрель 2017 г. расходы россиян сократились на 6,8% к марту, по 
сравнению с апрелем 2016 г. – на 9%. «Реальные, т. е. очищенные от инфляции, расходы 
наших соотечественников оказались самыми низкими за последние пять лет», – говорится в 
отчете «Ромира».  
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Макроэкономических причин для резкого снижения трат в апреле не было, отмечает 
старший аналитик Райффайзенбанка Наталья Колупаева. Одной из причин падения могло 
быть оживление туризма на майских праздниках и связанное с этим перераспределение 
расходов потребителей в марте – апреле, предполагает она. По результатам марта 
аналитики «Ромира» говорили о «потребительской оттепели»: повседневные траты росли на 
9% месяц к месяцу, респонденты активнее посещали магазины. Для апреля традиционно 
снижение активности потребителей, указывают аналитики «Ромира»: праздники закончились, 
зачастую на апрель приходятся религиозные посты. Но обычно снижение расходов не так 
сильно, как в этом году, говорится в обзоре «Ромира».  

Крупные ритейлеры, опрошенные «Ведомостями», говорят, что перелома в настроениях 
их клиентов они не замечают. Директор по маркетингу сети «Перекресток» (входит в X5 Retail 
Group) Дмитрий Медведев сообщил, что не увидел в апреле признаков ускорения падения 
расходов: увеличивается число покупок, осторожно растет средний чек.  

Представитель «Дикси» говорит, что большинство по-прежнему воздерживается от 
спонтанных покупок и выбирает товары по промоакциям.  

Представитель «Ленты» отмечает, что покупатели, которые иногда приобретают более 
дорогие товары, все равно совершают меньше покупок и реже ходят в магазины.  

Потребители «осознанно подходят к выбору товара», подтверждает директор по 
коммуникациям «Ашан Россия» Мария Курносова. Многие приобретают лишь самое 
необходимое, указывает она. Это подтверждает рост продаж товаров под собственной 
торговой маркой «Ашана», говорит Курносова: обычно такие товары – с самой низкой ценой в 
ассортименте сети.  

По данным «Ромира», средний чек в апреле почти не изменился и составил 528 руб. (-4 
руб. к марту). Общее сокращение трат при почти неизменном среднем чеке означает, что 
россияне вернулись в режим экономии, считают аналитики. Экономили потребители со всеми 
уровнями дохода, но сильнее всех – с низким доходом (-11,7% год к году). Потребители со 
средним доходом сократили траты на 4,5%, а с высоким – на 2,5%.  

На потребительский бум ритейлеры пока не рассчитывают. «Мы не ожидаем 
восстановления спроса в ближайшее время», – говорит представитель «Ленты». Доходы 
покупателей находятся под давлением, потребители придерживаются сберегательной 
модели поведения, поясняет он. «Клиенты по-прежнему предпочитают экономить, – 
подтверждает Медведев. – Эта тенденция, по всей видимости, и будет продолжена».  

Резкое сокращение потребительских трат вряд ли станет причиной роста протестных 
настроений. Протестная активность в основном затрагивает людей более или менее 
обеспеченных, не живущих за чертой бедности: тех, кто имел доходы и сейчас их потерял или 
теряет, говорит замруководителя «Левада-центра» Алексей Гражданкин. «Недовольства 
больше среди людей с низким уровнем благосостояния, но они характеризуются наименьшей 
протестной активностью», – поясняет эксперт. 

Ведомости 
 

Эксперты рассказали о типичных уловках управляющих компаний, обманывающих 
жильцов  

 В погоне за прибылью управляющие компании (УК) в сфере ЖКХ могут придумывать 
тарифы на несуществующие услуги или завышать стоимость ремонтных работ, рассказывает 
РБК со ссылкой на экспертов отрасли.  

По словам собеседников издания, у таких компаний есть множество возможностей 
буквально разграбить дом, завысив цены на тарифы, благодаря невнимательности жильцов. 
Так, одним из самых распространенных способов получения сверхприбыли, которыми 
пользуются УК, является включение в договор ежемесячной платы за квадратный метр, 
отмечает эксперт фонда "Институт экономики города" Дмитрий Гордеев.  

"У нас еще сохранился советский стереотип, что плата должна быть фиксированной - за 
квадратный метр. Но если собственник потратит время и вникнет, то выяснится, что там все 
завышено в пересчете на стоимость конкретных услуг", - объясняет специалист. Эксперты 
советуют согласовывать в договорах с УК стоимость не за метраж, а именно за услуги. 
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Известен случай, когда аудиторы нашли в списке ремонтных работ, выставленном 
одной УК, повторы процедур и лишние материалы. После переговоров с управляющей 
компанией стоимость ремонта в доме удалось снизить почти на 30%.  

Иногда УК могут включать в общие тарифы взносы за пустяковые услуги. Эксперт по 
жилищному праву и ЖКХ организации "За права человека" Виктор Федорук отмечает, что 
компании нередко незаметно включают плату за техобслуживание счетчиков в более общую 
статью платы за содержание внутридомовых систем водоснабжения и канализации. При этом 
никаких регламентов на эту услугу нет, отмечает эксперт. "Жильцы отдают по 50 рублей в 
месяц на обслуживание счетчиков, но работ никто не проводит. Управляющие компании 
просто протирают с них пыль" - возмущается правозащитник. 

Управляющие компании не ограничиваются махинациями с тарифами. Как говорит 
Федорук, к нему недавно обратились несколько граждан, считающих себя жертвами сговора 
службы Единых расчетных центов и управляющих компаний. По их словам, управляющие 
компании брали списки людей, получающих субсидии на оплату услуг ЖКХ, и, пользуясь 
правом приостановить субсидии из-за долгов, просили коллег из расчетных центров 
отправлять "жертвам" долговые квитанции с сообщением о задолженности с конца прошлой 
декады, - то есть людям фактически приписали фиктивные долги. 

Чтобы избежать завышенных платежей, жильцам в первую очередь необходимо 
тщательно следить за деятельностью УК, рекомендует исполнительный директор ассоциации 
"ЖКХ Контроль" Вера Москвина. Самый эффективный способ контроля за качеством услуг - 
это организация товарищества собственников жилья (ТСЖ). При этом для полноценного 
функционирования ТСЖ необходимо грамотно составить договор с УК, прописав в нем не 
только перечень услуг, но и порядок изменения договора.  

Если управляющей компании доверено собирать средства на капремонт, то 
непосредственно во время его проведения собственники жилья могут нанимать сторонних 
специалистов для проверки плана расходов, напоминают специалисты. 

Newsru 
 

Проблема пенсионеров станет ключевой в будущих программах Путина. Мозговые 
центры власти демонстрируют стратегическую несостоятельность 

Новую экономическую стратегию для России будет готовить сама президентская 
администрация, которая соберет разрозненные предложения экономистов. Такая необычная 
технология наводит на мысль о стратегической несостоятельности части реформаторов. Ведь 
Минэкономразвития, объявленное штабом реформ, уже выступило против идеи написания 
стратегий. А Алексей Кудрин перекладывает ответственность за окончательный текст на 
кремлевскую администрацию. При этом отдельные фрагменты его предложений, которые 
попали в СМИ, больше похожи на социальный динамит. Кудрин, в частности, предлагает 
вытолкнуть на рынок труда миллионы россиян старше текущего пенсионного возраста. И это 
при том, что в России за последние 10 лет доля пожилых граждан среди безработных 
выросла почти в 1,4 раза. 

В мае правительство РФ должно представить президенту Владимиру Путину детальный 
план развития экономики на период до 2025 года. Прописанные в плане меры, как ожидалось, 
выведут Россию на темпы экономического роста выше мировых. Штабом реформ ранее 
провозгласили  Минэкономразвития (МЭР), которое должно соединить в единый документ 
существующие наработки и «мыслительные процессы». Документ готовится в режиме 
секретности, информацию о его основных параметрах приходится собирать по крупицам. 

Например, можно предположить, что одним из его пунктов будет отсрочка выхода 
граждан на пенсию. Возможно – добровольная. Так, замглавы МЭР Олег Фомичев ранее 
сообщил, что в плане будет прописано «повышение вовлеченности недововлеченных 
категорий населения на рынок труда». Речь идет о вовлечении в легальную трудовую 
деятельность молодых мам, пенсионеров и молодежи. 

Одновременно с правительством свою версию светлого будущего хочет представить 
президенту и глава Центра стратегических разработок (ЦСР) Алексей Кудрин. Как он сообщил 
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в интервью ТАСС, президент на специальном совещании «лично будет знакомиться с 
нашими предложениями».  

Кудрин и его единомышленники тоже не хотят раньше времени публиковать свою 
концепцию, выставлять ее на рассмотрение широкой публики. Ведь президент может что-то 
из концепции исключить или, наоборот, чем-то ее дополнить. Но, судя по публичным 
выступлениям и докладам как Кудрина, так и его единомышленников, а также по утечкам в 
прессе, одним из ударных моментов концепции станет повышение пенсионного возраста. Для 
этой меры выбрана красивая формулировка – активное долголетие. Конечно, Кудрин делает 
оговорки, что для поддержания активного долголетия граждан нужно улучшить 
здравоохранение. «У человека, который будет жить в будущем, будет больше возможностей 
через новые технологии, лекарства, наблюдение и разные процедуры быть более здоровым», 
– говорит в интервью Кудрин. 

Возможно, такие обещания покажутся кому-то неубедительными. На этот случай у 
реформаторов есть еще один козырь: они предупреждают о скорой нехватке трудовых 
ресурсов в стране.  

«К 2030 году дефицит работников на рынке труда составит 2,1–3,8 млн человек… С 
точки зрения рынка труда повышение пенсионного возраста является не только 
желательным, но и необходимым условием его стабильного развития в ближайшие годы», – 
утверждали специалисты Экономической экспертной группы и Научно-исследовательского 
финансового института. Так что за счет повышения пенсионного возраста реформаторы, 
похоже, планируют обеспечить рынок труда как раз якобы недостающими почти 4 млн 
граждан. 

Однако попытки мягко или в ультимативной форме отсрочить выход граждан на пенсию 
выглядят сейчас несостоятельными, противоречащими реальному положению дел в стране. 
Потому что, как следует из данных Росстата, в РФ среди безработных, учитываемых по 
методологии Международной организации труда, растет доля пожилых граждан – 
предпенсионного и пенсионного возраста. 

За последние 10 лет она выросла почти в 1,4 раза. Так, в среднем за 2006 год среди всех 
безработных РФ доля граждан в возрасте от 50 до 72 лет составляла около 14%. В среднем 
за 2016 год она уже перешагнула за 19%. В феврале 2017-го доля таких безработных была 
19,5% против 13,8% в феврале 2007-го. 

Хотя высока доля безработных и среди молодежи до 25 лет. Например, в феврале 2007-
го она составляла 27%, в феврале 2017-го – 21%. Из этих данных можно сделать два вывода. 
Первый вывод – уже сейчас в стране не хватает рабочих мест для пожилых. Гражданам 
предпенсионного возраста крайне сложно удержаться на старой работе или же найти новое 
место. Работодатели не стремятся сохранять таких сотрудников. При этом возможно, что и 
сами пожилые специалисты согласны трудиться далеко не за любую зарплату, так как 
считают себя более опытными. 

Второй вывод – уже сейчас на рынке труда почти одинаково конкурируют за рабочие 
места как молодые, так и пожилые. И вполне ожидаемо, что после повышения пенсионного 
возраста безработных пожилых станет еще больше, конкуренция с молодыми ужесточится. 

На фоне этого продвигать идею повышения пенсионного возраста странно, не говоря 
уже о том, что многие люди ближе к пенсии сталкиваются с серьезными проблемами 
здоровья. 

Но не только в таких предложениях проявляется стратегическая несостоятельность 
реформаторов. Реформаторы и сами как будто хотели бы снять с себя ответственность за 
готовящиеся секретные стратегии. Например, ранее глава Минэкономразвития Максим 
Орешкин сообщил, что «стратегии в том виде, как мы это исторически понимаем – толстый 
документ по основным направлениям, что и как делать, – с управленческой точки зрения 
неэффективный подход». Вместо этого он предложил сделать стартовую версию плана, 
который станет живым документом. Эта версия, по словам Орешкина, «будет постоянно жить, 
реагировать на изменения внешних условий». 

Получается, правительство предложит примерный вариант действий, но при этом по 
факту оно ни за что не будет отвечать. Ведь вслед за меняющимися условиями будут 
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переписываться и целевые ориентиры, и методы их достижения. А значит, и 
отчитываться перед населением будет не за что, потому что не исключено, что все прошлые 
обещания просто зачеркнут. 

Судя по всему, реформаторы из ЦСР тоже не хотят нести в полной мере 
ответственность за свои разработки. «Стратегия... должна быть востребована страной, 
поэтому я думаю, что президентской администрации предстоит большая работа по созданию 
реальной стратегии на основе предложений экспертов», – сообщил в интервью Кудрин. Из 
чего следует, что вся ответственность перекладывается непосредственно на администрацию 
президента: именно она решит, что нужно стране, и соберет из разных кусков свой вариант. 

Стоит напомнить, что у страны был и другой опыт написания стратегий. Осенью 2008 
года Владимир Путин утвердил первоначальный вариант долгосрочной Стратегии 
экономического развития РФ до 2020 года. Но тогда вмешался в планы глобальный 
экономический кризис. Через два года власти официально объявили, что документ надо 
переписать. И в конце 2010 года Путин, который тогда занимал должность премьера, поручил 
экономистам заняться обновлением стратегии. Была создана 21 рабочая экспертная группа, 
которыми руководили ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов и ректор 
Академии народного хозяйства и госслужбы Владимир Мау. Проходили заседания этих групп, 
публиковались протоколы, по итогам работы экономистов был подготовлен окончательный 
текст, который Путин принял к сведению. 

Однако, возможно, в стремлении сегодняшних реформаторов снять с себя 
ответственность за стратегию и предложить некий живой документ, который будет 
переписываться, есть и свое рациональное зерно. Ведь, как уже показывает практика, далеко 
не все обещания в России выполняются. Например, показатели тех же майских указов 
президента вряд ли будут достигнуты в срок. 

Помимо часто обсуждаемых обещаний по повышению зарплат можно также вспомнить 
целевые ориентиры по инвестициям в основной капитал. В майском указе прописано 
увеличение объема инвестиций не менее чем до 25% ВВП к 2015 году и до 27% – к 2018-му. 
По данным Росстата за 2016 год, объем инвестиций в основной капитал составил в ВВП РФ 
около 20%. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

У нас есть образ будущего. Но он вам не понравится 
В последние годы куда-то делась одна традиционная для отечественной публицистики 

жалоба (а жаловаться отечественная публицистика любит и умеет). Мы уже почти не 
встречаем жалобы на отсутствие у России национальной идеи 

Теоретически у этого может быть две причины. Первая: национальная идея в России 
теперь возникла, и её больше не нужно искать. 

Вторая причина: Россия настолько погрязла и атомизировалась, что говорить о 
национальной идее теперь просто бессмысленно. 

Однако позволим себе предположить, что оба варианта не вполне верны. 
Как представляется, идея об отсутствии национальной идеи — не растворилась, но 

эволюционировала. Теперь она называется «у нас отсутствует образ будущего/глобальный 
проект» 

Эволюция налицо. «Отсутствие Национальной Идеи» было, обобщённо говоря, жалобой 
на несформированное самосознание страны — непонимание ею своего места в истории и в 
сегодняшнем мире. 

Однако, как оказалось, такое понимание может прийти и чисто эволюционным путём, без 
каких-либо концептуальных усилий со стороны «мозговых центров». Основной опорный пункт 
исторического самосознания — Великая Отечественная — сформировался вообще «снизу» и 
сейчас является практически бесспорным. 

В этой сфере ещё сохраняется некоторый разнобой между народной трактовкой «мы 
победили самое страшное зло в истории, победим и любое другое» и интеллигентным «да, 
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наши предки победили, но какой страшной ценой». Но при этом концепции, в принципе 
отрицающие ВОВ как «точку сборки» русского современного самосознания, несмотря на 
гигантские вложенные средства и творческие усилия — сегодня полностью маргинальны и 
пьют баварское где-то на окраинах общественной мысли. 

Осознание нынешнего положения в мире тоже пришло само. Оно пришло через Осетию, 
майдан, через Крым, Донбасс, санкции и Сирию. Через самоликвидацию (путём 
экспериментальной проверки) концепций военной, продовольственной и внешнеполитической 
несостоятельности России 

Как-то само собой оказалось, что сегодняшняя Россия — есть суверенное по всем 
основным признакам государство уровня «глобальная держава», явочным порядком 
обналичившее свою способность вести самостоятельную политику, в том числе в дальнем 
зарубежье, в том числе с применением военной силы. Более того — доказавшее свою 
способность вести самостоятельную политику даже в обстановке слаженного 
противодействия коалиции государств, до недавнего времени считавшейся единственной 
реальной глобальной силой. И создавшее прочим странам мира своё «торговое 
предложение», которое грубо можно расшифровать примерно так: «обеспечение 
суверенитета в обмен на сотрудничество». 

Повторюсь: всё это началось не с основополагающих манифестов о том, «кто мы есть», 
а наоборот. Осознание «кто мы есть» сложилось из реальных событий — и постфактум 
обросло лозунгами и манифестами разного уровня внятности. 

Однако это сегодняшнее самоосознание России — всё же не идея. Как не являются 
идеей любые результаты аудита. 

И сегодня основной темой модных жалоб является отсутствие ответа на вопросы «зачем 
всё это» и «куда мы идём». Ну то есть «образа будущего». 

В действительности будущее вполне просчитывается. Причём как на национальном 
нашем, так и на глобальном уровне. Просто оно совсем не подходит для манифестов 

Понятно, куда идут сейчас производственные технологии: они идут к обезлюживанию 
самого процесса производства и его максимальной экономичности. Поэтому мы постоянно 
читаем об открытии в нашей стране новых производств — и о массовых же сокращениях на 
крупных, в том числе градообразующих предприятиях. 

Понятно, куда идёт демография: она идёт к сокращению рядов человечества в целом 
(да-да, включая пресловутые страны исламского пояса, в которых урбанизация производит 
тот же эффект, что и в странах европейских и азиатских — просто началась она на несколько 
десятилетий позже). В этом смысле, кстати, то, что многие в развитых странах принимают за 
«замену коренного населения понаехавшими», в действительности является просто бизнесом 
по смягчению «демографического перехода» за счёт распихивания работоспособных 
иностранцев на самые непрестижные работы. Разумеется, со всеми побочными эффектами, 
но без какой-либо стратегии, направленной именно на замену. Просто всё более 
малочисленные новые поколения «коренных» дороже в эксплуатации. И кстати – 
«понаехавшие» достаточно быстро, обычно уже во втором-третьем поколении, перенимают 
вполне европейскую демографическую стратегию. 

Понятно, куда идёт образование: массовое — идёт к созданию не столько гордых 
мастеров, хранителей фундаментального отраслевого знания, сколько «операторов 
приложений», способных раз за разом переучиваться с одной комбинации операций на 
другую (а то и креативить: например, придумывать собственные новые приложения, если есть 
способности) 

Элитное же образование — сохраняет классические системные черты, поскольку 
предполагает, что будущие правители должны иметь трёхмерный и объёмный взгляд на мир, 
а не гордиться своей убогой передовитостью, иллюзорным всезнайством и «открытостью 
новым технологиям». 

Понятно, куда идёт социальная структура общества. Она идёт (в любой стране, отметим) 
к расслоению на приспосабливающееся «гибкое» большинство и устойчиво богатое 
фундаментальное меньшинство, которое, собственно, генерирует перемены. Удельный вес 
этого меньшинства зависит от статуса страны (в США оно по понятным причинам увесистей, 
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чем в Нигерии), но попытки расширить его до основной нормы нигде, насколько можно 
судить, не зафиксированы. 

Понятно, наконец, куда идёт наука. Она штурмует с разных сторон биологическое 
долголетие и молодость. Кстати, тот, кто перейдёт от противоречивых результатов 
экспериментов на мышах к собственно технологической стадии, спровоцирует не только 
новый экономический бум планетарного масштаба, но и глобальный социальный катаклизм, 
по сравнению с которым Великая Французская и Великая Октябрьская революции покажутся 
довольно блеклыми событиями. 

…И тут вернёмся к проблемам отечественных (да и зарубежных, строго говоря) 
социальных философов и публицистов, чьим хобби являются ламентации по Отсутствию 
Образа Будущего. 

Штука вся в том, что из всех перечисленных просчитываемых аспектов не складывается 
такое будущее, которое можно было бы превратить в лозунг, плакат и воззвание к 
большинству 

По той причине, что большинство в этом будущем существует не как самостоятельная 
общность, а как остаточная категория – «люди за пределами активной социальной 
прослойки». В этом будущем не просматривается прагматичных (с точки зрения 
Эффективности и Экономичности) мега-проектов, которые требовали бы общенациональной 
мобилизации на какие-либо свершения. 

А озвучивать тот образ, который складывается сам собой, на стыке имеющихся 
тенденций — честно говоря, не слишком удобно. И «продавать» его некому — ни в массах, ни 
в элитах, в том числе вполне патриотичных. 

Разумеется, потенциально существует альтернатива, которую можно было бы 
предложить. Но она требует отказа от текущих представлений об эффективности и 
назначения главным объектом развития собственно людей. Без оглядки на их «полезность и 
экономичность». 

Но такая альтернатива на сегодня не содержит в себе привлекательности не только для 
элит (им придётся поступиться своим привилегированным положением и, вероятно, даже 
капиталами), но и, как ни странно, для самих масс 

Поскольку идея обязательного и всеобщего развития, во-первых, автоматически 
предполагает всеобщее же принуждение. А во-вторых — нас при любом раскладе ждут 
десятилетия «переходного периода», в котором ожидания граждан будут значительно и 
безнадёжно опережать реально доступные им возможности. 

Подобный опыт коллективного «когнитивного диссонанса» у передовых обществ мира 
уже имеется. И он дважды (в конце XX века у нас и в начале XXI века в США) спровоцировал 
довольно грустные, хотя и несопоставимые по масштабам последствия. 

Поэтому на сегодня требуемый образ будущего, в том числе и в нашей стране, есть 
довольно техническая штука, чья задача — обеспечить само воспроизводство страны в 
грядущем. И завоевать для неё такое положение на планете, в котором ожидающие планету 
неизбежные перемены дадут нашему народу приемлемые стартовые возможности. 

Иными словами, сегодняшнее будущее состоит в человекосбережении, купировании 
людоедских тенденций в стране и создании институтов для всеобщего развития. Время 
которого наступит позднее. 

УМ+ 
 

Известный поэт-песенник Леонид Агутин в стихотворной форме резко ответил тем 
негодяям, кто пытается очернить нашу Победу - Русская Весна. 

* * * 
Я не был там, 
не знаю, как там было, 
И вряд ли захотел бы побывать, 
Но, собираясь к деду на могилу, 
Скажите, что я должен передать? 
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Сказать ему, что миллионы пали, 
Не ведая всей правды наперёд? 
И что бандитом был Иосиф Сталин? 
И варваром обманутый народ? 
 
Сказать ему, что было всё напрасно? 
Что мы теперь умнее во сто крат? 
Что был бы мир значительно прекрасней 
Без гибели отчаянной солдат? 
 
Сказать, что дед дурак был, потому что 
Упал на поле брани за меня, 
Того, кто стал такой не в меру ушлый, 
Не ведая ни боли, ни огня? 
 
Сказать ему, что правнуки бессмертных 
И памятью отмеченных бойцов 
Забыли этот подвиг повсеместно 
И предали все чаянья отцов?.. 
 
Смогу ли я сказать ему об этом? 
Умру ли я, испытывая стыд? 
Безумен ли, пытаясь быть поэтом 
Для тех, чьё сердце даже не болит?… 
 
Я, так интеллигентно аккуратен 
И грубо так, по-дедовски, раним, 
Скажу: «Пошли вы на х...р, Бога ради, 
Свободой мирной вскормленные бл. ..и 
Запомните: я — непоколебим!» 
 
И подводя черту под прошлым веком, 
Чтоб в этом жить и возрождаться впредь, 
И чтобы оставаться человеком, 
Цените эту праведную смерть. 

politobzor 
 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.05.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 08 ▼ 0, 46 

EUR 63, 26 ▼ 0, 98 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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